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MERCI à nos annonceurs publicitaires. 
C’est grâce à leur participation que cette brochure
vous parvient gracieusement.
Soutenons ces entreprises locales et faisons appel
à leurs compétences !
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Entre vos mains, en images et en textes, vous
trouverez toute la densité et la richesse de notre vie
locale en 2024 !
Merci à tous ceux qui permettent que la mémoire des
années ne s’estompe pas totalement et que l’on
puisse garder une trace de ce que l’on vit ensemble
dans notre beau village.
Merci aux rédacteurs, aux photographes et aux
bénévoles, qu’ils soient des services communaux,
des écoles, des associations, des clubs et autres
groupements qui sont, tout au long de l’année, à
l’œuvre, pour Matzenheim et ses habitants. 
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Le mot du Maire02

Comme l’an passé, en repensant à cette année si
particulière que fut 2024, j’ai choisi une lettre de l’alphabet
qui traduit plusieurs éléments qui m’ont marqué au cours
de ces 365 jours : et c’est le « R » !

Chères Matzenheimoises et chers
Matzenheimois

A l’échelle nationale, je pense évidemment aux rencontres
provoquées par les Jeux Olympiques et Paralympiques de
Paris ! Quel engouement populaire, quelle fierté pour notre
pays que cette organisation et ce monde entier qui se
rencontre dans notre capitale ! 
A l’échelle locale, je pense à plusieurs évènements qui ont
ponctué l’année. Les «habituels» pour lesquels nous
avons bénéficié d’une météo clémente et d’une forte
participation (marché aux puces, fête nationale et marché
de Noël). Puis, il y a eu des  « exceptionnels » sous un ciel
plus gris mais dans une ambiance décontractée : la 1ère «
Balade gourmande sur les Rives du Panama » et de façon
plus solennelle avec un souci de transmission de la
mémoire, la commémoration des 80 ans de la Libération
de Matzenheim ! 
Une autre rencontre fut celle du « Bürgermeister » (maire)
de Römerberg (Allemagne). Venu à Matzenheim au
printemps, Matthias HOFFMANN a été accueilli comme il
se doit. 
A l’automne, avec les Conseillères municipales, Ellen
ARMAND et Françoise BETZ, nous sommes allés, à côté de
Spire, découvrir cette commune allemande avec laquelle
Matzenheim avait quelques échanges dans les années 70 ! 
Toutes ces rencontres suscitent les deux « R » suivants :
«Rayonnement » et « Résister » !

Rayonnement de la France, avec les J.O. évidemment, mais
aussi rayonnement de notre village, grâce aux relais
efficaces de ces évènements dans nos supports (bulletin,
site internet et Panneaupocket)  et dans la presse, grâce à
nos deux correspondantes locales que je remercie pour
leur entrain à faire rayonner notre village et les initiatives de
ses habitants !

«  R comme Rencontre(s) »

«  R comme Rayonnement »

«  R comme Résister »
Quant à « Résister », vous l’aurez compris , le terme me
vient en pensant à l’engagement de tous nos libérateurs
d’il y a 80 ans, mais aussi le courage de tous ceux qui ont
résisté de diverses manières à l’occupation allemande
pendant plus de 4 ans ! 

Dans le contexte international, on peut aussi penser à
l’Ukraine, ses soldats, ses déplacés. Dans une époque où
l’on parle souvent de « Résilience », il y a de quoi réfléchir
sur le prix de la liberté ! 

La géopolitique suscite encore deux autres mots en « R » :
« Renforcer » et « Rempart ». Sans partir dans trop de
considérations qui pourraient nous éloigner de
Matzenheim, je pense qu’il nous faut renforcer notre
sécurité, nos relations avec ceux qui partagent nos valeurs,
notre connaissance de l’Histoire et nos voisins pour vivre
en paix et préparer l’avenir ! 
Au risque de répéter une conviction forte, notre
République nous propose avec sa devise  « Liberté,
Egalité, Fraternité » un formidable rempart face à ceux qui
voudraient changer de régime, remettre en cause ce qui
fait notre lien social…

«  R comme Renforcer  et  Rempart »

Dans cette année riche en élections et où la France a
connu 4 Premiers Ministres, peut-être nous faut-il vraiment
nous engager dans la réalité de deux autres mots en « R » :
« Rebondir » et « Réformer ». On en parle, mais le fait-on
vraiment et est-on disposé, dans l’intérêt public à rebondir
et à réformer nos systèmes, même communaux, avec les
incidences que cela peut avoir sur nos projets locaux ?
Il faut peut-être réinventer et renouveler nos pratiques et
nos pensées !  

«  R comme Rebondir et Réformer »
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Il y a bien des fois où l’on a l’impression que cette notion
fait défaut à l’échelle nationale, mais aussi locale. 
Combien de fois, sommes-nous témoins de
comportements, de propos irrespectueux, qui engendrent   
stress et tensions. Le respect ne se décrète pas, il
s’apprend et si nécessaire, dans certains cas, il s’impose
par la contrainte. 
Pour faire face à la répétition de situations conflictuelles et
pour permettre à chacun de vivre sereinement et dans le
respect les uns des autres, je proposerai prochainement au
Conseil Municipal, d’adhérer, à l’instar d’autres communes
du canton, aux Brigades Vertes : elles auront, entre autres,
des missions de prévention mais aussi de sanction par
rapport à ces manques de respect des personnes et des
biens.

«  R comme Respect »

Sans transition, nous avons tous en tête les images de
Notre Dame de Paris, qui a retrouvé une splendeur
inconnue grâce à l’audace et au savoir-faire français. 
Mais il y a aussi Mayotte à reconstruire : autre chantier
d’une toute autre complexité pour lequel notre village s’est
montré solidaire !
A l’échelle locale, on parlera de renouvellement ou de
rénovation : plusieurs dossiers nous ont occupés en 2024
et devront se concrétiser en 2025, comme le
renouvellement des conduites d’eau et d’assainissement
dans la rue de Heussern, la réfection du crépi de l’église, la
transformation de la ferme BREYSACH, etc… 

«  R comme Reconstruire »

2024 a fait un peu exception dans les dernières années :
moins de sécheresse, plus de pluie. Cela nous a fait du
bien mais ne doit pas cacher la réalité du dérèglement
climatique ; si la pluie de 2024 a permis de recharger
quelques nappes phréatiques, de reverdir nos paysages et
de rafraîchir chacun de nous, il nous faut continuer à agir
pour la planète et donc pour la préservation des
ressources, chacun à son échelle et dans des actions
même modestes. 

«  R comme Réchauffement climatique et
Ressources naturelles »

Oui, bien souvent, pour réfléchir, agir et se motiver, la
commune est le bon échelon. 
En 2025, comme en 2024, «retrouvons-nous» et  
« retroussons-nous»  les manches ensemble !

Enfin, ne ratons pas les rendez-vous nombreux et variés
que la vie de Matzenheim nous proposera en 2025 pour
de beaux moments de retrouvailles !  A bientôt...

«  R comme Rendez-vous »

Laurent JEHL

Reconnaissance à celles et ceux qui se dévouent que ce
soit professionnellement ou, plus encore, bénévolement
pour les autres, tout particulièrement ici à Matzenheim. Je
ne saurais tous les citer sans en oublier. J’espère qu’ils se
reconnaîtront. Ils représentent une merveilleuse plus-
value pour notre commune ! ils simplifient, ils améliorent
notre “vivre ensemble” !

«  R comme Reconnaissance »



Les naissances04

Keyssie FISCHER  - 16/02/2024
Elisa AICHELMANN  & Gaëtan FISCHER 

Théa HOLWECK - 02/03/2024
Morgane MAURER & Quentin HOLWECK 

Lyès JOHANNS - 15/03/2024
Nadine PRASSER & Sören JOHANNS 

Loghan HOLL - 18/03/2024
Cindy VASSEL & Yannick HOLL 

Naomie HEITZ - 28/03/2024
Elodie SCHMELTZ & Florian HEITZ 

Aubin SOURICE - 09/04/2024
Pauline FAURE & Thomas SOURICE 

Alma ESPIRITO SANTO - 18/04/2024
Flora AMALOU & Alexandre ESPIRITO SANTO Lucie MULLER NOBLET - 22/05/2024

Sarah MULLER & Clément NOBLET 
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Maël REHM CICEK - 10/11/2024
Sümeyra CICEK & Adrien REHM 

Ophélie BURCKARD - 24/05/2024
Marie Aveline FLEITH  & Lionel BURCKARD 

Agathe MERY - 28/05/2024
Sophie HUSLER & Geoffrey MERY 

Lucas  XEUXET - 20/07/2024
Sandrine KEIFLIN & Jérémy XEUXET 

Loann DUSSOURT - 31/07/2024
Andrea-Florentina PUSCAS  &  Steve DUSSOURT  

Erin TOUSSAINT - 06/08/2024
Joëlle BARTH & Julien TOUSSAINT 

Jade WICKERSHEIMER - 17/10/2024
 Vicky STERLING & Arnaud WICKERSHEIMER 

Lilio DECKER WURTZ - 05/10/2024
 Emma DECKER WURTZ 

Layana FERREIRA - 14/10/2024
 Aurélie LUTHOLD & Daniel FERREIRA 



Géraldine BECHT et Jonathan MEIER  
24 août 2024

Léa NONNENMACHER et Nicolas DULLIER 
22 juin 2024

Lisa SCHAUNER et Carlos RODRIGUES ALVES   
2 novembre 2024

Les mariages06



Les décès

Embauchée le 1er septembre 2013  en tant qu’ agent
d’entretien des bâtiments communaux et en charge
de l’acueil du matin. D’un naturel franc, avenant, et
direct, avec le verbe haut mais toujours prête à rendre
service, à en faire plus, elle ne laissait personne
indifférent. Elle nous laisse une belle leçon de vie, un
engagement inspirant ! 

LEFEBVRE André 
29 juin 1939 - 25 novembre 2024
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WITTMANN Francis
11 septembre 1948 - 6 juin 2024

JENNY Quido 
25 juillet 1937 - 29 juin 2024

SCHWEY Michèle née ROBIN 
2 janvier 1959 - 13 juillet 2024

MARY Liliane née JEHL
14 août 1944 - 14 août 2024

LAUSTER Marc 
21 avril 1946 - 28 août 2024 

SCHERER Albert 
30 mars 1946 - 7 septembre 2024

RICONOSCIUTO Anne-Marie
06 juin 1962 - 03 octobre 2024
Agent communal en exercice

Photo : Cécile NORE



Térèsa  et Robert DUGENNE 
5 décembre 1964 

Les jubilaires08

Marie Georgette et Pierre BINTZ  
31 mars 1964

Mathilde  et Roger JEHL 
18 septembre 1964 

Anny  et Robert ZWITZER 
27 novembre 1964 

Jacqueline  et Christian LAENG 
9 avril 1964 

80 ans - 1944
   Marie SCHUMANN  - 08 janvier
   Yvon PETON - 04 mars     (2)
   Charlotte HERRBACH - 22 mars
   Marlise LAUER - 13 avril
   Jean-Jacques KOENIG - 17 mai
   Hubert WURRY - 25 octobre   (3)

(2)

90 ans - 1934
   Julien KRETZ - 17 février 
   Monique COILLAUD - 24 décembre

(1)85 ans - 1939
   Pierre BINTZ - 05 avril
   Michel HESNARD - 30 mai
   Monique MEYER  - 10 août   (1)
   Charles HINZ - 1er novembre

(3)



Marcelle  et Jean-Paul BEYHURST 
30 novembre 1974 

Béatrice et Jean-Claude WEISHAUPT 
19 avril 1974 

Odile et Henri KOENIG 
25 mai 1974  

Marlène et Rémy MURA
31 mai 1974 

Marie-Claire et Patrick OBERLE
20 juillet 1974 
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Béatrice et Hervé HUMLER 
28 juin 1974 

Christiane et Claude DRENNTEL
14 septembre 1974 

Marceline  et Jean-Claude MARTZ 
10 mai 1974 



La vie communale10

Résumé des principales décisions

Fixation du montant et des circonstances d’octroi
de cadeaux ou de gratifications exceptionnelles
accordés lors de certains évènements, concernant
les habitants ou les membres du personnel ( ex :
naissances, mariages, obtention du brevet des
collèges, grands anniversaires, concours des
maisons fleuries, etc...)

Février
Signature d’une convention avec la société Habitat
de l’ILL pour la conception, le financement, les
travaux de rénovation et l’exploitation de la ferme
BREYSACH à rénover.

Affectation de la totalité du loyer de la chasse soit
8100 €  au paiement des cotisations accidents
agricoles à la C.A.A.A. 

Mars
La numérisation du document d’urbanisme (PLU) au
standard  CNIG est confié à L’ATIP.

Attribution de subventions aux associations
communales et aux écoles.

Avis favorable à la modification du PPRI de l’Ill pour
ce qui concerne la modification de la cote des plus
hautes eaux pour les entreprises industrielles.

Approbation du rapport d’observations définitives de
la Chambre Régionale des Comptes daté du 16
janvier 2024 adressé au Président de la
Communauté de Communes du Canton d’Erstein.

Don de 150 € au Club de Danse d’Eschau pour
l’animation de la fête des ainés du 14 janvier 2024.

Avril
Approbation des dispositions du projet de l’avenant
n°1 à la convention de portage pour l’acquisition de
la ferme ROHMER. Le remboursement du portage
n’interviendra pas chaque année mais seulement à
son terme.

Maintien des taux des impôts fonciers et de la taxe
d’habitation pour 2024, sans augmentation du taux
communal.

Mai
Mise en place d’une prime exceptionnelle “pouvoir
d’achat” selon les termes du décret n° 2023-1006 du
31 octobre 2023 portant création d'une prime de
pouvoir d'achat exceptionnelle pour certains agents
publics de la fonction publique territoriale.

Octroi d’une subvention de 10 € par enfant membre
de l’association Club Kyoshinkai de Kendo sur
présentation de la liste des membres âgés de moins
de 18 ans domiciliés dans la commune ainsi que
d’une subvention forfaitaire de 50 € pour
l’organisation d’une manifestation “Coupe Jeunes”
à Matzenheim.

Octroi d’une subvention de  1.091 € au Comité des
Fêtes pour l’acquisition de barnums pliants .
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Acquisition d’une nouvelle remorque pour le
stockage et le déplacement des nouvelles garnitures
précédemment acquises.

Juillet

Participation aux frais des classes vertes organisées
par l’école élémentaire pour un montant de 35 € par
enfant soit un total de 3 010 €.

Octroi d’une subvention de  1 865 € à l’association
foncière de la commune pour la réfection des
chemins agricoles.

Septembre

Octobre

Novembre

Décembre

Définition des zones d’accélération pour les énergies
renouvelables dans le cadre de la loi n° 2023-175 du
10 mars 2023 relative à l’accélération de la
production d’énergies renouvelables.

Approbation de la modification des statuts de la
CCCE pour mettre fin au dispositif de subvention des
collèges.

Achat de stores pour protéger de la chaleur la salle
d’évolution de l’école élémentaire.

Vente amiable d’un lot de bois dans une parcelle non
soumise à l’ONF pour sécuriser la zone suite à la
chute d’un arbre.

Lancement d’une procédure de consultation des
entreprises pour la rénovation extérieure de l’église.

Fixation des tarifs applicables en 2025 pour divers
services, location des jardins communaux,
concession de cimetière, etc ...

Autorisation donnée au Maire de signer les
documents relatifs à la rétrocession à la commune de
la voirie du lotissement l’Ecrin Vert.

Autorisation donnée à Mr le Maire de signer un pacte
de préférence à l’occasion de la vente d’une parcelle
forestière privée contigüe à une parcelle
communale.

Attribution, sous conditions, d’une subvention
annuelle de 3 000€ au FCM en compensation de
l’arrêt de la location du club-house pour les fêtes
privées en soirée et de l’installation d’équipements
de téléphonie sur le terrain utilisé par l’association.

Avis favorable au projet d’aménagement de la forêt
communale proposé par l’ONF.

Octroi d’une subvention de 1.000 € au FCM pour la
prise en charge hebdomadaire des enfants de l’école
primaire dans le cadre de séances sportives.

Validation de la convention de participation
financière proposée par la CCCE dans le cadre des
études liées au ZAN. La participation de la commune
se monte à 320 €.

Adhésion à la proposition de constituer un
groupement de commande pour la mise à jour du
document unique d’évaluation des risques.

Cécile NORE

Au 1er janvier 2025, la population locale s’établit à
1.614 habitants selon l’INSEE. En conséquence,
lors des élections municipales de 2026, vous aurez
à élire un conseil de 19 membres au lieu de 15
jusqu’à présent.



Projets en cours12

Ferme BREYSACH

Ferme ROHMER

L’ensemble est composé de 7 logements allant du T2 au
T4, d’une micro-crèche avec un jardin extérieur et
d’espaces de bureaux à louer.
Si le projet est validé les travaux pourraient commencer
au 2e semestre 2025.

La rénovation de la ferme BREYSACH, située à coté de
l’église, a été confiée à l’opérateur immobilier HABITAT
de L’ILL en 2023. Le permis de construire a été déposé et
la consultation des entreprises qui suivra déterminera si
le projet est financièrement viable pour chacune des
parties et peut donc passer dans sa phase de réalisation.

Acquis par la commune en 2023, l’ensemble immobilier
situé rue du Chanoine Mertian est destiné à devenir des
logements adaptés aux séniors.
La préemption du bien par la commune étant contestée
devant le tribunal administratif, il est nécessaire
d’attendre l’issue du recours avant d’entamer des
travaux. Ce contre-temps est cependant mis à profit pour
étudier les possibilités offertes par ces bâtiments et pour
affiner le projet en consultant des architectes et des
opérateurs immobiliers.

Document d’illustration du
cabinet d’architecture
HENTSCHEL & KUBLER
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En complément du passage à 100% de LED pour
l’éclairage public depuis 2022, il est envisagé de
remplacer les projecteurs et les mâts qui éclairent le
terrain d’entraînement du FCM dans la zone de loisirs.
Ces travaux permettront des économies d’énergie, de
frais pour le club et le renforcement de la sécurité aux
abords du stade.

100% LED

Rénovation de la rue de
HEUSSERN et de ses réseaux

Aménagement de la zone de
loisirs

Ravalement des façades de l’église
Outre les enduits et la couleur à changer, les travaux
prévus visent aussi à remplacer les pierres de taille en
grès et les pièces de zinguerie défectueuses.

Unique axe de desserte d’Heussern et de Werde, cette
rue est fortement sollicitée et ses réseaux d’eau et
d’assainissement sont usés. Aussi, le SDEA interviendra
au second trimestre 2025 pour remplacer les réseaux ; à
l’issue de ces travaux, la couche de roulement sera
refaite pour favoriser des déplacements sécurisés.

« Poumon vert » entre Heussern et le village, la zone de
loisirs bénéficiera de travaux, renforçant son attractivité
pour ses usagers et tous les habitants. A travers plusieurs
phases de travaux et d’aménagements paysagers, la
zone deviendrait un parc où il fait bon se promener et se
rencontrer.

Renforcement de la sécurité des
personnes et des biens au travers
de plusieurs mesures et
propositions

Adhésion aux « Brigades Vertes », un service de
garde champêtre renforcé ayant mission de
sécurisation dans l’espace rural et urbain.
Formation autour du secours à la personne (PSC1,
initiation aux gestes qui sauvent, usage d’un
défibrillateur,…)
Séances de mise à niveau autour du code de la route
et de la conduite.
Sensibilisation face aux démarchages abusifs et aux
dangers d’Internet et des réseaux sociaux.

Poursuite de relations avec
d’autres communes européennes
Avec Römerberg (en Rhénanie-Palatinat, Allemagne)
mais aussi avec une commune belge, afin de développer
des échanges entre écoles, associations, élus, en vue
d’un jumelage.



Charges à caractère général................. 
Charges de personnel............................ 
Atténuation de produits.........................  
Autres charges de gestion courante...
Intérêts des emprunts..............................

Produits financiers...................................
Impôts et taxes..........................................
Produits des services et divers..............
Dotations et participations.....................
Fiscalité locale...........................................
Atténuation de charges...........................
Autres produits de gestion courante...
Résultat reporté n-1..................................

Dotations, fonds divers et réserves...
Subventions d’investissement...........
Emprunts et dettes assimilés..............

344 113 €
330 429 €

42 799 €
113 276 €

14 991 €

845 608 €

3 €
84 194 €
68 580 €

215 957 €
521 863 €

10 271 €
129 764 €
617 363 €

1 647 995 €

107 827 €
118 825 €

44 €

226 696 €

319 639 €
7 970 €

761 €
 

 328 370 €

Finances14

Dépenses Recettes

Remboursement d’emprunts .........
Immobilisations corporelles ...........
Solde d’exécution reporté ..............

Dépenses Recettes 

Arrêté des comptes au 31 décembre 2024

 * établi avant contrôle définitif de la perception et affectation du résultat

 *

Fonctionnement

Investissement
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Retour sur la transformation de l’éclairage public en LED

La rénovation de l’éclairage public a été réalisée en deux phases : 198 points lumineux en 2020 et 218 en
2022. L’éclairage public n’est pas coupé totalement la nuit mais son intensité est abaissée entre 23h00 et
5h00.
Le tableau ci-contre récapitule l’historique des  consommations d’énergie et l’économie annuelle réalisée.

année conso en KwH variation

2018

2019

2020

2021

2022

115 598

110 831 -4 767

97 374 -13 457

83 861 -13 513

75 289 -8 572
2023 51 351 -23 538

variation en %

-4,12
-12,14

-13,88

-10,22
-31,79

Evolution de  la dette
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Matzenheim a vécu la soirée du 15 novembre 2024 à
l’heure du souvenir de la Libération.
Après une cérémonie religieuse et au rythme de la
batterie fanfare de Huttenheim et de la soliste Virginie
KLETHI, la commémoration a été ponctuée de plusieurs
temps forts : chants des enfants des écoles, lecture du
poème “Liberté” de Paul Eluard par les membres du
conseil municipal des enfants, dépôt de gerbe et
projection d’un film relatant la libération du village le 1er
décembre 1944.
Ce film, imaginé par Chantal DUFOUR, professeur des
écoles, et réalisé grâce aux moyens techniques de
Benfeld-Rhinau TV a mis en scène les enfants de l’école
élémentaire, mais aussi les habitants du village ainsi que
du matériel mis à disposition par deux associations de
reconstitution historique :  The Lost Compagny pour
des costumes et des objets d’époque et USAGOA pour
les véhicules militaires.

Le souvenir doit perdurer dans
l’esprit des jeunes générations

De 1939 à 1945, pas moins de 23 personnes issues du
village sont déclarées mortes ou disparues dans les
combats. Au cours de la cérémonie un hommage
particulier leur a été rendu lorsque leurs noms, gravés
sur le monument aux Morts, ont été lus.

Enfin, le témoignage poignant de deux jeunes filles
ukrainiennes, hébergées à Matzenheim, a rappelé à
l’assistance que la guerre qui n’est pour la plupart
d‘entre nous que l’évocation d’un souvenir, est toujours
en cours non loin de nos frontières.

1944 - 2024  

e
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Souvenirs de guerre d’un enfant
de Matzenheim

Arrive enfin1944. Si la France commence à se libérer,
l’Alsace en est encore loin. Il faudra attendre novembre
pour que le général Leclerc libère Strasbourg. Les
informations parvenaient aux Matzenheimois, et donc à
ses parents, par la radio française - interdite d’écoute,
faut-il le rappeler - ! 
Erstein est libéré à son tour. Puis le 28 novembre, les
chars entrent dans Matzenheim, en provenance de la
Nationale. Et là, la peur fait place à la joie et à l’allégresse.
Les habitants sortent de leurs maisons pour accueillir les
libérateurs.
Roger Jehl se souvient encore, avec un grand sourire, du
chocolat qu’il a goûté ce jour-là, pour la première fois ! Il
se souvient des drapeaux français, sortis de leur
cachette. Il garde aussi en mémoire que tous les
panneaux et affichages écrits en allemand furent détruits
ce même jour. Et il récite, comme si c’était hier, cette
comptine qui l’a marqué et qu’il chantait à voix basse
avec ses copains :

« gib dem Kind des Trüdele
un dem Schwob des Säwele
un jag’ne ‘ne ewer de Rhin
denn s’ Elsass isch nit sin ».

Les derniers combats dans le secteur proche ramenèrent
à nouveau la peur, en raison de la dernière contre-
offensive allemande et des bombardements, intenses
cette fois. La famille Jehl dut ainsi se réfugier dans la
maison du grand-père à Heussern. Puis la victoire fut
totale. Mais il fallut attendre encore une bonne dizaine
d’années pour que tout se réorganise et que la vie
retrouve son cours normal …

Un grand merci à Roger Jehl pour ce témoignage !

Roger Jehl est né le 18 avril 1937. Bien des années
après, il se souvient encore de ce qu’il a vécu durant la
période de la guerre et de la Libération.
Ses parents exploitaient une ferme dans l’« ancienne rue
de l’ école », l’ actuelle rue du stade.
Il se souvient de Matzenheim occupé par l’armée
allemande, de ce contrôle permanent, de la surveillance
exercée sur la population, que ce soit pour leurs activités
ou leurs paroles.
A  l’école, l’enseignement était dispensé en allemand et
on ne jouait pas pendant les récréations . Tout dérapage
pouvait conduire au mieux rue du Fil à Strasbourg (la
prison), ou pire, à Schirmeck.
Son enfance fut loin d’être insouciante. Il fallait se
réfugier dans les caves à chaque alerte et y dormir sur les
sacs de patates. Même si Matzenheim a été grandement
épargnée par les bombardements, la peur lui étreignait
le ventre lorsque l’alerte “avions” retentissait. Les mois et
les années de guerre passent, avec leur lot de
restrictions et de mauvaises nouvelles. 

Propos recueillis par Françoise BETZ

Roger JEHL sur une photo prise
en 1945  à l’occasion de la fête de

la libération



Le film de la Libération18

Les élèves de CE1-CE2 lors du tournage

Les élèves de l’école élémentaire ont fait un bond dans
le passé, en retraçant l’histoire de la Libération de
Matzenheim, il y a 80 ans. Grâce à un scénario imaginé
par Chantal DUFOUR et au travail de Jean-Jacques
KNOPFF - membre de Benfeld-Rhinau TV -, les enfants
ont pu réaliser un film qui a été diffusé lors de la
cérémonie commémorant le 80e anniversaire de la
Libération le vendredi 15 novembre.
Un grand bravo à nos petits acteurs et à Jean-Jacques
pour son implication. 

Le plateau de tournage pour la scène de l’hôpital
militaire

Les élèves de CM2 lors du tournage

Les élèves de CE2-CM1 lors du tournage

Le tournage a fait l’objet d’un reportage télé sur 
France 3 - Alsace

Vous pouvez visionner le film sur le site
internet de la commune rubrique :
80e anniversaire.
(accès direct via le QR code ci-contre)
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Pour que le film soit encore plus réaliste, la population a
été sollicitée pour reconstituer certaines scènes de la
Libération se déroulant dans les rues du village.
Ainsi, le samedi 28 septembre, de nombreuses
personnes ont répondu à l’appel et se sont retrouvées
devant la mairie en costumes d’époque.

La participation de la  population
au tournage



Conseil municipal 20

Les élus du mandat 2023/2024

Dès le début de leur mandat, les jeunes élus du Conseil
Municipal des Enfants (CME) ont tout d’abord présenté
les grandes lignes de leur profession de foi. Puis, ils ont
apporté la boîte à idées auprès de leurs camarades de
classe afin de récolter et sélectionner des idées de
projet, parmi les plus pertinentes.
 
Les thèmes choisis pour ce mandat 2023/2024 ont été : 
 - bien vivre ensemble : partager un moment convivial
en jouant aux jeux de société avec les ainés au cours
d’un après-midi ;
 - environnement : construire un hôtel à insectes.

Lors d’une réunion CME, il fallait s’organiser avec les
enfants et se mettre d’accord sur « qui apportait quoi »
pour l’hôtel à insectes avec la recherche chez soi de
divers matériaux : vieilles planches, petits bois, paille,
pierres, vieux pots de fleurs etc… afin de créer un habitat
5 étoiles, non seulement pour les différents insectes
rampants et volants mais aussi pour les petits lézards.
Après le montage et le remplissage des alvéoles « tout
confort », l‘hôtel à insectes a été inauguré début juillet,
en présence de monsieur le Maire.

Ce même mois, le rallye des écoles, a eu de nouveau un
grand succès au sein des élèves de l’école primaire,
grâce aux questions et réponses amusantes et
instructives des jeunes membres du CME.

Enfin, l’année scolaire s’est terminée par un moment
d’échange et de partage dans la joie et la convivialité,
avec les séniors du club « Jeux de société ». Cet après-
midi, organisé en liaison avec Marlène FRENOT, s’est
terminé par un magnifique et gargantuesque goûter.
Nous remercions encore chaleureusement Marlène et
les membres du club pour leur accueil.

C’est au cours de la réunion du 6 avril 2024 entre les
conseillers municipaux adultes et enfants, que ces
derniers ont présenté leurs projets et demandé
l’autorisation à la directrice d’école d’installer l’hôtel à
insecte dans un bac à fleurs de la cour de l’école. 

Les travaux ont commencé au printemps avec une demi-
journée dédiée à l’entretien du sentier pieds-nus :
balayage, nettoyage et remise en place des matériaux,
afin de pérenniser ce sentier pour le plaisir des jeunes
enfants. 

Les élus 2023/2024 : Pierre GEHRARD - Giulia PENAUD        
- Eline RAPP - Lyne SCHNEIDER - Cassius DAHLEM - Emma        
HEUMANN - Lune LEDUCQ - Léo MALAISE-VIALET.                          
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Les élus du mandat 2024/2025
Les nouvelles élections de cette année ont été marqué
par un grand nombre de candidats et un suspense
haletant, car les scores étaient très serrés !

L’installation de ce nouveau CME s’est déroulée le 4
novembre 2024 en présence de Monsieur le maire et des
conseillers municipaux adultes.
Leur première mission a été de participer à la célébration
des 80 ans de la libération de Matzenheim, par la lecture
du poème « Liberté » de Paul Eluard et la dépose d’une
gerbe aux monuments aux morts.
Nous souhaitons aux enfants du conseil municipal du
mandat 2024/2025 de vivre de belles aventures au sein
de notre village.

Virgine PINOT - Pascal HUARD - Aline PONSARD - Julien KIPP

Les élus 2024/2025 : Léo DAGOT, Eléanore FISCHBACH, Léo
GARGOWITSCH, Léonie RUYER-GAS, Louise SCHALLEITNER,
Nolan WOLF et 2 jeunes réélus Giulia PENAUD et Eline
RAPP.



Atelier décoration22
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C’est bien connu : « les épouvantails épouvantent » et
cela a été le cas de certains habitants qui n’ont pas
apprécié d’être épouvantés ou qui se sont remémoré
leur peur des sorcières quand ils étaient petits.
Même certains chiens hésitaient à passer à côté des
épouvantails. Il leur a fallu quelques jours pour s’y
habituer.
D’autres personnes du village ou d’ailleurs, par contre,
ont aimé nos épouvantails. 
Nous voulions faire « grands » après les petits pots de
2023 et le résultat a été mitigé.
Même la météo s’est liguée contre nous. Nous avons dû
vider les têtes trop lourdes de leur chiffons et les avons
bourrées de paille. Les habits et les chiffons gorgés d’eau
n’ont jamais pu sécher, les structures ont pris du poids et
certaines ont fini par céder.

Nous remercions à nouveau les habitants pour tous leurs
dons qui nous ont permis de confectionner ces
épouvantails.
Certains habits ont été recyclés par l’atelier tricot-
couture .

En mars 2024 nous a été remis le 1er prix de la créativité
en Alsace pour la décoration de 2023 : « Avez-vous du
pot ? », nous en sommes fières.

Les épouvantails épouvantent ...

Chantal BAUMERT pour l’équipe des bénévoles de l’atelier-déco.

La déco d’été 2025 sera plus charmante
puisqu’il s’agit des chats. Et comme dit
Mr le Maire : « Au moins ceux-là ne
laisseront pas de crottes sur la piste
cyclable ou les espaces fleuris ! »
MIAOU !



Nous souhaitons la bienvenue à
Mme Alizée BONBON, institutrice

nouvellement nommée à
Matzenheim.

Les effectifs en 09/2024
Petits :  24
Moyens :  13
Grands :  9

L’école maternelle24

« Quelques temps forts qui ont rythmé l’année scolaire. »

Notre épouvantail « Plastok »

Plantation de deux arbres dans le jardin de l’école
Sortie à la ferme de Rhinau
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Atelier foot organisé par le FC Matzenheim

En décembre le Père-Noël a rendu visite aux enfants
sages de l’école en n’oubliant pas de leur apporter
quelques cadeaux

La directrice, Marie-Paule CIMOLAI

Promenade des grands le long du Panama



L’école élémentaire26

Retour sur la fin d’année scolaire
janvier  2023 à juillet 2024

Voyage scolaire à la maison de la Nature pour les CP et
CE1-CE2 en juin 2024

Voyage scolaire au centre Bel Air, à Quieux le Saulcy
pour les CE2-CM1 et CM1-CM2 en juin 2024

Carnaval

Olympiades

La rentrée 2024 à l’école des Tilleuls… 
Cette année, les CP-CE1 ont fait leur rentrée avec Mme Jaloux,
les CE1-CE2 avec M. SIVY, les CE2-CM1 avec Mmes RIETSCH
et VERGNAUD (le vendredi), et les CM2 avec Mme DUFOUR. 
Sans oublier Marjorie KARCHER et Eva GOLDER (AESH),
Maitresse Nathalie (intervenante en religion et chant), Chrétien
DONGMO (intervenant informatique), et Lucas JAGGI
(intervenant en EPS) qui complètent l’équipe.

Les effectifs en 09/2024 Concours de mathématiques

CP  CE1  -  Mme Mabbé JALOUX  :  21
CE1  CE2  -   M Christophe SIVY  :  22
CE2  CM1  -   Mme Jodie RIETSCH  :  22
CM2  -  Mme Chantal DUFOUR  : 21



À la fin du mois de juillet, Gary Schweitzer s'est rendu à
Buffalo, stressé au plus haut point. Cet enseignant de 55
ans, originaire de Traverse City, dans le Michigan, se
rendait au salon national du Mustang Club of America,
Mustangs on the Niagara, pour exposer sa voiture pour
la première fois en 38 ans.

« Augmenter les
performances tout en
diminuant le prix »
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Les élèves ont démarré l’année scolaire 2024 sur les chapeaux
de roue ! En effet, dès la rentrée, les enfants se sont entrainés
pour participer au CROSS de l’école qui s’est tenu le vendredi
11 octobre. 

Afin de lier effort sportif et gourmandise, les enfants ont pu
bénéficier de goûters confectionnés par les élèves durant la
semaine du goût, ainsi qu’un atelier cuisine pour la confection
de la soupe pour le cross du village. 
C’est un très bon début d’année scolaire, riche en projets. Une
belle année scolaire se profile.  

Jodie RIESTCH



Accueil périscolaire28

La fête de Noël a connu
une folle ambiance
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Pendant cette année 2024, l’accueil périscolaire
intercommunal a accueilli une moyenne de 60 enfants
sur le temps méridien, avec une hausse depuis la rentrée
de septembre, et une quarantaine d’enfants sur le temps
de l’accueil du soir.

La directrice, Diana SAN JUAN ALVAREZ

L’accueil du matin organisé par la commune permet
aux parents qui doivent se rendre au travail de déposer
les enfants à partir de 7h00.
Les enfants qui doivent se rendre à l’école maternelle
sont ensuite emmenés par Laetitia pour une balade
matinale le long du Panama.

L’accueil périscolaire intercommunal 

L’accueil du matin  

Ainsi, les activités seront en adéquation avec ce thème,
qu'elles soient culturelles, artistiques ou sportives. Il
s’agira de découvrir les différents pays du monde, de
pouvoir comparer notre façon de vivre à celle d’autres
pays et toujours dans un but ludique, d’apprendre d’où
sont originaires différentes espèces de la faune et de la
flore.

Depuis septembre 2024,
une équipe soudée et
dynamique s’est mise en
place afin d’assurer un
accompagnement de
qualité pour les enfants. 

L’équipe d'animation a choisi d'aborder le thème du «
Tour du monde… », permettant aux petits et aux grands
de trouver une place au sein de ce projet.

«  L’équipe d'animation a choisi
d'aborder le thème du Tour du
monde… »

De gauche à droite : 

Diana - directrice 

Séverine, Morgan et

Christine  - animatrices

Vanessa - agent de

restauration 

Grace - directrice ajointe



Institut St Joseph30

À l’heure où le Diplôme National du Brevet est en passe
d’être réformé à échéance de 2026 pour la modification
du rapport contrôle continu et examen final (40% pour le
premier et 60% pour le second) et 2027 pour l’obligation
de son obtention en vue d’accéder en seconde générale
et professionnelle, l’institut Saint Joseph a obtenu, à la
dernière session, un taux de réussite de 99%, agrémenté
d’un taux de mention de 87%. 

« La dynamique des
projets. »

Au niveau des options dispensées à Saint Joseph, le
numérique couplé au E-sport se poursuit, et a fait la une
des DNA et un reportage sur France 3 Alsace dans « un
lieu, des histoires » lui a été consacré. Douze élèves sont
à présent engagés et continuent le développement de
leur jeu vidéo qui devrait, pour la première promotion,
voir le jour d’ici deux ans, et ce grâce à
l’accompagnement de Quentin NAEGELEN, directeur de
l’E-sport Arena de Strasbourg.

Nos cadets de la sécurité remportent pour la deuxième
fois consécutive le trophée de la cohésion, opposés à
tous les établissements qui proposent cette option. 

Concernant, l’option chorale, nos petits chanteurs ont
foulé la scène du Zénith de Strasbourg et ont participé à
l’événement, 500 voix pour Queen. Un souvenir
exceptionnel à jamais gravé dans la tête de nos choristes
emmenés par Virginie KLETHI, professeure d’éducation
musicale et cheffe de chœur émérite. Avant eux, nos
élèves du primaire avaient déjà pu avoir l’honneur du
Zénith pour les vingt ans des Gospels Kids. 

Ces mêmes élèves du cycle élémentaire ont eu droit
également à leur séjour transplanté autour des sciences
de la vulcanologie en Auvergne. Un périple tout en
randonnée et organisé pour approfondir sa
connaissance des volcans et de leur fonctionnement.

Une très belle réussite pour nos élèves qui confirme la
bonne préparation menée toutes ces années par les
enseignants.

Une nouvelle formule de semaine de révisions a
notamment vu le jour avec un séjour d’une semaine au
vert, dans les Vosges, au cours duquel 80 élèves de 3e
ont mis à l’épreuve leur tête et leurs jambes. Au
programme, des cours de français, maths, histoire et
sciences mais aussi des temps de détente et de sport
avec du VTT, du biathlon, du Kayak et de la randonnée.
Une belle manière d’inculquer aux élèves une méthode
de révision efficiente qui allie rythme de travail et temps
d’aération de l’esprit.
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Avec l’association « Graines de joie », tous nos élèves ont
pu aussi faire montre d’un élan de solidarité et de
générosité en organisant une course solidaire à
destination des enfants de Madagascar. Grâce à leurs
parrains et mécènes, chaque élève s’est engagé à courir
le plus de tours possibles pour que de jeunes malgaches
puissent profiter chaque jour d’un petit déjeuner et leur
permettre d’aller à l’école sans le ventre vide.
La somme de 13.000 euros a été récoltée à cette
occasion.

« Compte sur moi ...»

Une belle preuve d’un engagement sincère et motivé
consacrant les qualités humaines dont sont pourvus tous
nos jeunes. Et c’est dans cet esprit que le thème mariste
de l’année prend toute sa place au gré du « compte sur
moi », l’institut Saint Joseph aura à cœur de permettre à
chacun de grandir en confiance appuyé sur l’épaule de
l’autre.

Le directeur, Ludovic TESTA



A.P.E Matz32

2024 fut encore une très belle année, remplie de
moments riches en partage, pour les membres de
l’Association des Parents d’Elèves de Matzenheim.
Cela fait maintenant 4 ans que les membres du comité
ont repris les rennes de cette association fondée en
2015. Nous sommes donc bien rodés et nous avons à
cœur de pouvoir remplir nos différentes missions.

Pour rappel, l’APE a pour but de financer les différents
projets des équipes éducatives des écoles, tels que les
sorties scolaires, l’achat de matériels, les spectacles ou
les voyages scolaires et ceci grâce à nos différentes
actions tout au long de l’année.
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Ainsi cette année nous sommes fiers d’avoir pu
contribuer financièrement aux voyages scolaires
organisés par l’école élémentaire (à la maison de la
nature et au centre Bel air) mais aussi aux spectacle et
sortie de l’école maternelle.

Nos évènements festifs ont rythmé l’année des enfants
du village ; carnaval en février avec sa cavalcade en
musique et ses beignets, la chasse aux œufs durant le
week-end de Pâques avec des énigmes à résoudre, sans
oublier l’après-midi Halloween en octobre avec ses
bricolages et ses déguisements effrayants. 

Mais l’évènement phare reste toujours la kermesse qui a
eu lieu fin juin à l’école élémentaire où petits et grands
ont pu se régaler avec les délicieuses tartes flambées de
l’amicale des sapeurs-pompiers d’Erstein. Les différents
jeux, le stand de maquillage et notre traditionnelle
tombola ainsi que l’implication de tous les bénévoles ont
permis que cette journée soit un véritable succès.

En octobre s’est tenue l’AG de l’association qui a permis
d’accueillir de nouveaux membres mais aussi de penser
à l’avenir.
En 2025 l’association aura 10 ans ce sera l’occasion de
fêter cet anniversaire mais aussi, pour la plupart des
membres de l’association, de céder la place à la nouvelle
génération ! 

Alors pour que cette association continue d’œuvrer pour
vos enfants n’hésitez pas à nous rejoindre.

Nos évènements festifs ont rythmé
l’année des enfants ...

« Pour que cette association
continue d’œuvrer pour vos enfants
n’hésitez pas à nous rejoindre. »

La présidente, Laurine SCHWENKE 

ape.matz67150@gmail.com



Formation et promotions :
Les Sapeures de 2e classe Ilena WIANNI, Amandine
WALTER et Charline ARGIOLAS ont validé les
formations d’équipier prompt-secours, d’équipier
secours à victime et d’équipier interventions diverses.
Ces formations leur permettant d’intervenir sur les
missions de secours d’urgence à personne et
d’interventions diverses.
La Sapeure de 2e classe Amandine WALTER a validé la
formation d’équipier incendie lui permettant  d’intervenir
sur les missions de lutte contre les incendies.

Sapeurs pompiers34

Recrutement
La section est parvenue à compenser les différents
départs (retraites, mutations…) et à maintenir un effectif
de 9 sapeurs-pompiers. Si cela est une bonne chose, cet
effectif reste néanmoins fragile et gagnerait à être étoffé.
Le volontariat est le socle du modèle de sécurité civile
français, mettant le citoyen au cœur de ce modèle et
faisant de la sécurité civile l’affaire de tous. Lorsque des
sections ferment par manque d’effectif, c’est le maillage
de proximité des secours qui est impacté. C’est
pourquoi, je ne peux que vous encourager, à rejoindre
nos rangs. 
Je profite de ces lignes pour remercier la municipalité
pour son soutien, mais également chacun des membres
de la section pour leur motivation, leur courage et leur
esprit d’équipe qui font de la section de Matzenheim une
belle section de sapeurs-pompiers.

Le chef de corps, Steve ECK

L’année 2024, qui a été pour moi la seconde année de
commandement, a été celle de la consolidation des
bases posées en 2023, constituant le socle de la
nouvelle organisation de la section. Avec une base
solide, d’autres projets ont pu être menés au cours de
l’année à savoir : 

la mise en place d’un organigramme comportant des
fonctions définies pour chaque sapeur-pompier,
celles-ci allant de la formation à l’entretien du
casernement en passant par la maintenance des
véhicules opérationnels,
un système de parrainage, où chaque nouvelle
recrue se voit attribuer un parrain qui est investi d’un
rôle de guide et de référent, aidant à l’intégration de
la recrue dans le monde des sapeurs-pompiers, de
l’unité territoriale et enfin de la section.

La section a réalisé 22 départs en intervention dont : 18
secours à personne, 1 secours routier, 3 interventions
diverses.

La médaille
d’honneur pour 20
années d’exercice a

été remise en
décembre à Sébastien

JACOB

L’effectif de la section est de 9 sapeurs-pompiers dont
2 sous-officiers, 7 hommes du rang. Un nouveau sapeur-
pompier a été recruté en 2024 : la sapeure de 2ème
classe Charline ARGIOLAS.

Le Sergent-chef Steve ECK a
validé la formation de chef
d’agrès tout engin, permettant
d’intervenir en qualité de chef
d’un fourgon pompe tonne.
Par ailleurs, un Caporal, amené
à tenir les fonctions de chef
d’équipe, et un Sergent, amené
à tenir les fonctions de chef
d’agrès comportant une
équipe, sont en cours de
nomination, ces dernières
devant intervenir début 2025.

Chaque sapeur-pompier de la section est encouragé à
monter en grade et à prendre, s’il le souhaite, de
nouvelles responsabilités.



Marché aux puces 2024
Cette manifestation a été une pleine réussite même si
avec le FCM nous avons malheureusement été dépassés
par le nombre incalculable de visiteurs et de véhicules.
Pour la prochaine édition, à la demande de la Mairie, et
dans un souci de  sécurité des habitants, il a été décidé
de se réunir avec le FCM et la gendarmerie afin de
trouver une solution aux problèmes de circulation.

J’en profite pour remercier, nos anciens comme Christian
GASSER, Louis ZELLER , René BADER, Julien KIPP,
Baptiste HECKLY qui comme chaque année ont été
présents pendant les 5 jours de préparation que
nécessitent l’organisation du marché aux puces en
prenant des congés pour en assurer la pleine réussite.

Sport
Suite à l’arrivée des nombreux jeunes, j’espère revoir une
participation de notre section dans différentes épreuves
sportives .
En effet, pendant de nombreuses années, plusieurs
sportifs de notre village ont été récompensés soit en
cross soit dans d’autres disciplines. J’en profite pour
vous donner des nouvelles d’ Olivier SCHNELL qui est  
un sportif de haut niveau, montant plusieurs fois sur les
podiums des Championnats de France et du Monde en
cyclisme,  qui faisait partie de notre amicale.
Malheureusement, victime d’une chute en novembre
2023 à Remiremont il ne peut pour l’instant plus faire de
compétition de vélo. Néanmoins il espère refaire son
retour dans les pelotons pour mars 2025.

Donneurs de sang
L’année dernière, deux sapeurs pompiers ont participé
aux dons du sang organisés dans notre village. J’espère
que cet élan de générosité se poursuivra pendant de
nombreuses années et qu’il sera renforcé par d’autres
éléments de notre amicale.

Sainte Barbe
Cette année, nous avons célébré notre Sainte Patronne
lors d’un repas au restaurant “la Charrue” à Sand.

Pour finir, je tiens à remercier l’ensemble des habitants,
pour votre accueil et votre bienveillance lors de notre
passage pour vous présenter notre calendrier 2025.
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Amicale des sapeurs-pompiers

Le président de l’amicale, Francis VAILLY 

Après plus de 17 ans de présidence, je n’ai plus ni le temps ni
l’envie de continuer cette fonction.
Depuis ma retraite des sapeurs pompiers de STRASBOURG, j’ai
rejoint le staff de l’équipe professionnelle de SÉLESTAT Alsace
Handball. Cette fonction est pour moi très importante et nécessite
beaucoup d’énergie pour organiser la logistique lors des
déplacements dans toute la France avec l’équipe professionnelle.

Mon envie de passer le relais était bien présente depuis quelques
années. De nouvelles personnes sont arrivées dans la section ; à
eux maintenant de prendre le relais et de maintenir le cap de notre
amicale.
Je garderais de très beaux souvenirs de mon mandat comme  
l’organisation de formations aux gestes qui sauvent destinées à la  
population, la Sainte Barbe organisée avec l’école hôtelière
pendant 3 années, de multiples déplacements organisés avec la
totalité des membres de l’amicale, la présence aux fêtes de nos
sections voisines, l’organisation du Téléthon pour lequel la
population de notre village a toujours répondu présente ou encore
le soutien financier accordé à une famille du village ayant perdu
complètement son foyer lors d’un incendie.

Comme je vous l'ai annoncé dans la
revue 2023, je vais mettre fin à mes
activités de Président de l'amicale des
pompiers de MATZENHEIM à la fin de
l’année 2024.
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L’année 2024 a été marquée par la réussite de
l'organisation des jeux olympiques de Paris. Un succès
sportif et populaire exceptionnel qui démontre la place
du sport dans le cœur des français. Côté local, on n'a pas
été en reste. Les événements sportifs et festifs se sont
enchaînés pour les membres du FCM et les résultats ont
été au rendez-vous. 
Pour cette saison 2024-2025 l’effectif global se stabilise
autour de 300 licenciés dont plus de 150 jeunes de
moins de 18 ans répartis dans toutes les catégories
d’âge.

Renouveler nos adhérents, former nos dirigeants, trouver
de nouvelles sources de financement, ce travail continu
est indispensable pour anticiper l’avenir et nécessaire
pour assurer la pérennité du club. Ces objectifs ne
seraient possibles sans un encadrement et une structure
de qualité. C’est pourquoi le club est fier de
l’engagement de ses nombreux bénévoles et de la
générosité de ses partenaires. 
Au-delà de l’aspect sportif, l’association entend
également inculquer des valeurs de solidarité et
d’entraide. En témoigne notre participation à la vie
communale et au soutien à diverses actions éco-
responsables ou humanitaires. 

Collecte de dons en faveur des sinitrés de Mayotte

La saison 2023-2024 à été un très bon cru pour les
équipes du FCM. L’équipe 1re encadrée par Thomas
BENTZ et Paulo POMMIER a manqué la montée de
justesse mais est déjà repartie sur de bonnes bases pour
jouer le titre au printemps 2025. 

Les séniors 3 coachés par Sébastien WURRY et Réginald
GHEBACH terminent champion de leur groupe et
montent également d’un niveau.

Les séniors 2 encadrés par Lucas BIANCHI et Lionel
MAURER accèdent à l'échelon supérieur. 
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Le club félicite Lucas JAGGI
(Educateur U18), pour l’obtention
du Brevet de Moniteur de Football
et Virgile DESOLIERE pour sa
réussite à l’examen d’entrée à
l’arbitrage qui lui permet depuis le
printemps dernier de siffler ses
premiers matchs officiels ! 

Les jeunes ne sont pas en reste, les U18 encadrés par
Lucas JAGGI montent d’un niveau (U18D1) et les U15 de
Lucas BIANCHI terminent champions de leur groupe de
D1 et accèdent pour la première fois au niveau Régional.
(U16R2). 

Comme chaque année le FC
Matzenheim donne plusieurs
rendez-vous incontournables aux
jeunes licenciés. 
L’édition 2024 du stage de foot a
une nouvelle fois rassemblé plus
de 120 joueuses et joueurs
pendant les vacances scolaires
d’Avril ! 

Nouveauté de la saison dernière, le stage d’été a été
reconduit la 3e semaine d’août avec une semaine
ouverte uniquement aux enfants licenciés au sein de
l’entente Matzenheim-Rossfeld. Au programme, football
le matin et activités l’après-midi. Un beau programme
avec notamment des sorties pêche, lac et pétanque. 

Lucas JAGGI

Stage de foot - l’équipe des éducateurs

Stage d’été - activité pêche

Montée U15 en Régional

Séniors 1 - victoire contre Heiligenstein 

Match de l’équipe 1ère - Hugo Jaggi, Quentin Holweck et Gaëtan Knobloch
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Troisième gros rendez-vous sportif pour nos jeunes, la
traditionnel Matz’Cup (tournoi U9 - U11 - U13) qui a
rassemblé cette année 36 équipes d’Alsace, de Lorraine
et une d’Allemagne !
Le tournoi a été remporté par le FCSR Obernai en U13,
l’AGIIR en U11 et le FC Matzenheim termine à la première
place en U9.

Thomas BENTZ entraîneur de séniors 1
Arrivé au club en 2002, Thomas participe à la montée en
promotion et à plusieurs exploits dans les différentes
coupes avec notamment un 5e tour de coupe de France.
Après 4 années, son parcours sportif l’éloigne des rives
du Panama mais en 2010 il fait son retour et sera à
nouveau de la partie pour une montée du club à un
échelon supérieur.
Habitant dans le village depuis quelques années, il
décide de se lancer dans le coaching à partir de 2021.
Dès lors, son parcours est linéaire avec dans un premier
temps un rôle d'entraîneur des U18, la saison suivante
des seniors 2 et à partir de 2023, de l’équipe fanion du
club en binôme avec Paulo.
Désireux de rendre au club ce que celui-ci lui a apporté, il
espère mener à bien les différents challenges sportifs qui
l’attendent tout en gardant à l’esprit les valeurs de travail,
de respect et de solidarité qu’il estime nécessaires pour
le bon fonctionnement d’un projet club.



Pour rester informé ou nous contacter :
Paulo POMMIER, Responsable des jeunes :

        06 49 64 11 41 /          paulo030596@gmail.com
Sébastien WURRY, Président :

        06 61 40 08 67 /          presi-fcm@hotmail.fr
Club house : 03 88 74 10 19
          fcmatz67@gmail.com
Facebook / Instagram : FC MATZENHEIM 
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Le président, Sébastien WURRY

Les manifestations extra-sportives
Le loto du 17 février 2024 a affiché complet et le
marché aux puces du 14 avril a rencontré un franc
succès avec une très belle affluence sous un soleil
printanier.
 
La balade gourmande du 6 juillet 2024 fera date dans
l’histoire des manifestations locales avec l’organisation
de la première édition. Une journée pluvieuse qui n’aura
pas découragé les quelque 700 participants. 
Dernière en date, cette manifestation a mis de
nombreuses années à se concrétiser.
Cette balade pleine de découvertes a proposé une
première halte à la micro-brasserie du Chat Rond. Les
randonneurs ont ensuite emprunté la piste cyclable
jusqu’à la place des Marronniers, puis un passage le
long du Muhlbach sur la digue de l’Ill en direction du
barrage d’Osthouse. Le plat principal a été servi aux
étangs de pêche et le fromage à la brasserie Matten. La
soirée s'est ensuite poursuivie au club-house.
Une première réussie qui a mis en valeur le village de
Matzenheim et son cadre verdoyant et dont les retours
sont positifs malgré la météo capricieuse. 
Le FCM remercie l’ensemble des acteurs de cette
manifestation, les associations, la commune, les
brasseurs pour la collaboration et leur accueil et
l’ensemble des bénévoles qui ont assuré le bon
déroulement de la journée.

On se donne d’ores et déjà rendez-vous le
 5 juillet 2025 pour la seconde édition.



Plaisir de lire40

En 2024, la bibliothèque a poursuivi ses activités dont la
principale est l’offre de prêt de nombreux ouvrages
(livres, magazines, BD, Album, etc.) sur un maximum de
thèmes. L’achat régulier de nouveautés, complétés par
les prêts de documents de la Bibliothèque d'Alsace
(service de la Collectivité européenne d'Alsace )
permet d’enrichir le catalogue.

Fin janvier, la bibliothèque a participé à « La Nuit de la
Lecture », manifestation nationale initiée par le Ministère
de la Culture, qui a permis aux habitants de la commune
et des environs de résoudre des énigmes centrées sur le
thème principal : « le corps » et le thème secondaire
consacré aux Jeux Olympiques. 
Tous les sens, l’agilité et les connaissances des
participants ont été sollicités pour réussir les différentes
épreuves élaborées par les bénévoles de l’association. 
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Bib’Fecht, la 2ème édition de la quinzaine littéraire du
réseau des bibliothèques de la communauté de
communes du pays d’Erstein, portait sur le thème de la
Bande Dessinée. 
La bibliothèque a accueilli un atelier de création de
personnages et de petits strips de BD/manga (bande
dessinée de quelques cases)  animé par Guillaume
CRIBELT, dessinateur de BD et auteur de la BD, « L’enfer
blanc ». Cette animation était à destination d’un jeune
public.

Le conte sera mis à l’honneur lors de la Bib’Fecht de
2025.

Enfin depuis 6 ans, le soleil, les lecteurs, sont au rendez-
vous du TROC LIVRE (échanges entre particuliers de
livres/CD/DVD) qui s’est déroulé le dimanche 9 juin. 

Cette année, la présence de Kristen RIVERS, auteure
de New Romance, a contribué au succès de la
manifestation ; elle a pu rencontrer de nombreux lecteurs
lors de la séance de dédicace. 

                

« Une lecture amusante est aussi utile à
la santé que l’exercice du corps. »

La présidente, Pascale BENCHIMOL

Horaires de la bibliothèque 
   Hors vacances scolaires : Mercredi de 17h à 18h30, 
   Toute l’année : Samedi de 10h à 12h. 
Tarif annuel 
    12€ la carte familiale, 
    7€ la carte individuelle,
    gratuit pour les enfants de moins de 16 ans.

Renseignements : Pascale BENCHIMOL - 06.07.57.42.45« Lire n'est pas nécessaire pour le
corps, seul l'oxygène l'est.

Mais un bon livre oxygène l'esprit. »

 La 7ème édition du TROC LIVRE se déroulera
le 15 juin 2025.



Noël Solidaire42

Le marché de Noël 2024 a encore été, cette année, une
belle réussite, autant pour le nombre de visiteurs que
pour la qualité de ses exposants.

Le comité de Noël Solidaire a décidé à
l’unanimité, de reverser la somme de 6 000 € à
l’association VOZAMA.

1er prix du concours du plus bel emplacement
d’exposant a été décerné à M. Mathern
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Trois concerts gratuits à l’église ont rythmé ces deux
jours de festivité dont celui des enfants des écoles, le
dimanche matin, suivi avec amour et bienveillance par
les parents et les familles. A l’issue de ce concert, les
enfants se sont vus remettre un petit cadeau, tout droit
venu de Madagascar, par l’association VOZAMA.
Comme à l’accoutumée, les 3 sangliers à la broche
préparés par nos chasseurs ont eu, le dimanche midi, un
franc succès.
En matière de nouveauté, on peut citer l’ajout de dix
chalets supplémentaires et d’un cheminement éclairé
par de jolies lanternes artisanales ainsi qu’une
magnifique exposition de 150 crèches du monde
appartenant à des collectionneuses privées, dans la salle
de l’école primaire.
Cette année encore, nous avons lancé un appel à
l’artisanat 100 % matzenheimois auquel ont répondu de
nombreuses personnes, avec talent et créativité, dans les
domaines de la couture, du tricot, du crochet, de la
peinture ou du bricolage.
Enfin, le 1er prix du concours du plus bel emplacement
d’exposant a été décerné à M. MATHERN Dominique,
chocolatier, qui s’est vu offrir son emplacement pour la
prochaine édition de la manifestation.

Gardant toujours à l’esprit le message initial de solidarité
et de partage qui a animé tant de bénévoles depuis la
1ère édition, chacun a donné de son temps et le meilleur
de lui-même pour que ce marché soit une réussite. Aussi,
soyez tous remerciés pour cette belle et généreuse
implication.
Mais pour que cela continue et que la magie de Noël
opère encore à Matzenheim au cours du deuxième
week-end de l’avent 2025, il nous faudra des bénévoles
et c’est pourquoi nous lançons d’ores et déjà un appel
aux bonnes volontés.
Quel plaisir, en effet, d’agir dans la joie et la fraternité afin
de permettre à l’association VOZAMA de redonner le
sourire aux enfants et l’espoir aux parents de
Madagascar par des actions concrètes et diverses (dons
alimentaires, éducation, reboisement, construction
d’adductions d’eau...).

 « Soyez tous remerciés pour cette belle
et généreuse implication... »

« Vozama : un enfant à l’école, un village
qui décolle ! »

La présidente, Nathalie SCHNEPF
Vozama, fournisseur d’avenir depuis 1996



Pétanque Club44

Au cours de l’année 2024, nous avons effectué des
travaux à partir du mois de février jusqu’au mois d’avril.
Ils ont consisté en la mise en place de 9 nouveaux bancs
pour le confort de nos joueurs et des spectateurs lors
des tournois ; la création d’une nouvelle piste ; la
modification de la nappe de lumière et le passage à la
LED. 
Le club possède maintenant 24 pistes.

Durant les beaux jours, le club a organisé 4 tournois, qui
ont rencontré un franc succès, en accueillant 70
équipes.

Un grand merci à tous les membres et au comité pour
leur implication, leur présence et leur aide lors des
événements et travaux. Sans eux tout cela serait
impossible.

Le club comptait cette année 56 membres. 
Thomas MILLY, Président du club, lance un appel aux
habitants du village, petits et grands, qui souhaitent
pratiquer la pétanque dans une bonne ambiance et
partager des moments de convivialité. La carte
d’adhésion au club sera disponible auprès des membres
du Comité au prix de 20 € à partir du mois de mars.

Le président, Thomas MILLY
petanquematzenheim@yahoo.com

Les entrainements ont lieu le mardi et le jeudi de
19h15 à 22h30 du 1 er mars au 31 octobre.



Amicale des
donneurs de sang
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Durant l'année 2024, nous avons accueilli 288 donneurs
ce qui représente 10 donneurs de plus qu’en 2023 et  
surtout il y a plus de 20 nouveaux donneurs. 
Il y a autant de raisons d’être fier de donner que de
donneurs. Vous faites partie de cette grande chaîne de
solidarité, et pour cela, nous ne vous remercierons et ne
vous féliciterons jamais assez. Vous pouvez être vraiment
fiers de vous ! Nous sommes toujours ravis d'accueillir de
nouveaux donneurs. Alors n'hésitez pas à nous rejoindre. 

Tu es fier d’être donneur quand …

« Après chaque don les bénévoles
sont là pour nous permettre de

reprendre des forces, merci à eux!  »
Le président, Jérôme OBERLE

Tu sais que tu sauves vraiment des vies.
Et oui, sans surprise, c'est LA principale raison : en donnant
votre sang, vos plaquettes ou votre plasma, ce sont des
poches qui se remplissent, qui sont analysées puis distribuées
aux centres de santé. Au bout de la chaîne, des patients qui
ont besoin de traitements en bénéficient, et pour ça, on vous
dit MERCI.

Tu réussis à convaincre tes proches d'aller donner.
Les personnes qui en parlent le mieux, c’est vous ! D’ailleurs, si
ce n’est pas votre grand-père qui vous a déjà évoqué ses
multiples dons, c’est peut-être un ou une collègue qui vous a
un jour convaincu de réaliser votre 1er don. 

Tu vois le nombre de personnes que tu as sauvé sur l'appli
mobile.
Vous ne le savez peut-être pas encore mais sur l’appli mobile
Don de sang, vous pouvez accéder à pas mal d'infos pratiques
comme votre historique de dons et au nombre de personnes
que vous avez contribué à aider/sauver. Oui, c’est appréciable
quand même.

Tu es soignant et que tu utilises directement les poches pour
transfuser tes patients.
C’est d’autant plus concret et touchant. Donner et voir le
bénéfice directement dans le cadre de ses fonctions, auprès
de ses patients. C’est beau.

On te reconnait à chaque don et qu’on prend des nouvelles
des uns et des autres.
Votre collecte, vous la connaissez par cœur. C’est presque
comme lorsque vous allez chez votre coiffeur. Vous prenez
plaisir à retrouver les équipes et c’est réciproque. 

Quelqu’un de ton entourage a déjà eu besoin d'une
transfusion. 
Un parent, un enfant, un membre de votre famille, un ami, etc.
Rien n’est plus concret qu’un vécu.

Tu reçois un message de remerciement de l’EFS.
 MERCI, MERCI, MERCI, MERCI, MERCI. Ça vous fera un
message de plus.

Tu partages ce moment de solidarité avec les gens que tu
aimes. 
Et oui, il ne faut pas l’oublier, aller donner son sang à plusieurs,
c’est possible et c’est même recommandé ! 

Tu découvres que tu peux sauver tout le monde 
(et oui, team O- !). Sinon, les donneurs universels, ça va les
chevilles ? On rappelle quand même que tous les groupes
sont importants et essentiels. 

Tu prends plus de plaisir à aller à l'EFS qu'au boulot.
 Alors ça ! On n’a plus de mot. Bref, vous êtes au top ! 



Evasion
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Tout au long de l’année, 158 membres
de tous âges, venant de 26 communes
environnantes, et répartis en 10
groupes  se retrouvent pour pratiquer
la danse moderne, la mouv’tonic ou la
gymnastique douce.
Cette année a vu la création d’un
groupe dédié à 12 jeunes de la SEI
(Santé - Education - Insertion) du Ried
de DIEBOLSHEIM.
Fin juin, le traditionnel gala permet de
présenter aux parents et amis le travail
accompli lors des séances  
hebdomadaires. Voici quelques
clichés du gala.

Tout au long de l’année Laetitia, Sandrine et Michèle
organisent les séances de danse.

Le président, Philippe BENOIT



AAPPMA
47

En 2024, l’AAPPMA de Matzenheim a organisé de
nombreuses activités. Les travaux annuels d’entretien
des étangs ont mobilisé les bénévoles dès février.
Ensuite plusieurs événements phares ont rythmé
l’année, comme les Enduros Carpes 48 h en mai et
septembre, une édition caritative en octobre ayant
permis de collecter 1 809 € pour l’association Semeurs
d’Etoiles qui vient en aide aux enfants hospitalisés en
Alsace.

Des concours de pêche, notamment pour les jeunes, ont
aussi eu lieu en juin, valorisant l’apprentissage et la
convivialité autour de la pêche
Grâce à votre participation, nous avons non seulement
préservé nos traditions, mais aussi renforcé l'esprit de
camaraderie qui anime notre AAPPMA. 

Merci pour votre soutien indéfectible et votre
enthousiasme, qui font de chaque événement un succès.

Le président, Eric BOSHENRIETHER



Comité des fêtes48

La traditionnelle vente de fleurs du mois de mai qui
permet à chacun d’acquérir des fleurs d’ornement et des
plants pour le jardinage a connu une forte affluence. Plus
de 2850 plantes  de qualité ont été vendues ainsi que
140 sacs de terreau à prix compétitif. Comme il est de
tradition, la commune a offert l’équivalent de  48 sacs de
terreau aux jardiniers qui achetaient des géraniums. 

Malgré son report d’une journée pour cause de
mauvaise météo la manifestation du 14 juillet a connu
une forte affluence. L’ambiance était au rendez-vous et
les brioches offertes par la boulangerie PETRY, le défilé
aux lampions et le feu d’artifice offert par la Commune
ont fini de ravir petits et grands.

L’assemblée générale du Comité des fêtes, l’occasion de
faire le point sur l’année écoulée et de faire des projets
pour 2025 ...
Rappelons que les bénéfices réalisés par l’association
servent à acquérir du matériel qui est ensuite prêté aux
associations locales pour leurs manifestations.
Le Comité des Fêtes gère également la salle Panama
située sur la zone de loisirs que vous pouvez louer pour
vos fêtes familiales en journée.
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Le président, Philippe BENOIT

La soirée théâtre du 12 octobre a enchanté le public
venu nombreux applaudir la troupe IMAGIN’R de
Vendenheim. La pièce de boulevard “Espèces
menacées” a su tenir en haleine et faire rire l’auditoire.

Auto-moto retro un classique (15ème édition) dont le
succès ne se dément pas au fil des ans. Encore une fois
l’équipe de passionnés et le comité des fêtes ont su
s’allier pour vous proposer une belle journée festive.
Comme chaque année un solex offert par Immobilier
DEHEDIN a été gagné lors de la tombola.



La fête paroissiale, autre événement de l’année, s’est
déroulée avec succès dans une ambiance chaleureuse
et solidaire que ce soit pendant le repas ou l’après-midi
loto, menée de main de maître et avec humour par
Antoine, notre nouvel animateur. Nous remercions
vivement les associations locales, les artisans et les
commerçants, le groupe CADENCE et l’association
EVASION ainsi que les servants de messe pour l’aide
apportée.

Les célébrations, quant à elles, mêmes si elles ont été
limitées en hiver, ont donné la possibilité aux paroissiens
de la communauté de vivre les temps forts de notre
année liturgique. Se sont ainsi succédé, l’Epiphanie, le
Carême, le Vendredi Saint, Pâques, la célébration de la
Création, la Toussaint, l’accueil de la lumière de
Bethléem pendant l’Avent, et enfin, la célébration
d’action de grâce pour l’année écoulée. N’oublions pas,
de citer, par ailleurs, la célébration de la Parole qui s’est
déroulée mi-novembre, devant une belle assemblée
locale afin de commémorer les 80 ans de la libération de
Matzenheim.

Vie paroissiale50

Cette année, une fois n’est pas coutume, a été marquée
par des événements inhabituels pour notre communauté
: tout d’abord, avec l’arrivée d’un nouvel archevêque, en
la présence de Monseigneur Pascal Delannoy,
anciennement évêque de Saint-Denis, puis par la
nomination d’Éric SCHWARTZ, qui a rejoint la Pastorale
de la santé comme diacre permanent

Comme à l’habitude, d’avril à juin, les enfants de
Matzenheim ont célébré dans les autres paroisses du
doyenné, les étapes du jeune chrétien : profession de foi
à Westhouse au cours de la Vigile Pascale, première des
communions à Kogenheim, confirmation à Rhinau.
Bravo à tous ces jeunes ! 

1ers communiants
Timothé WURRY - Éline RAPP  - Kerian LINCK

(à partir du premier plan)



En outre, 6 enfants ont rejoint notre communauté par
leur baptême, il s’agit de Lizzie, Luis, Elio, Emilie, Gauthier
et Mya. Nous leur souhaitons une belle et longue vie sur
les chemins de la spiritualité et de la sagesse aux côtés
de leurs parents.

Début juillet, à l’initiative de Stéphanie Jehl, nos servants
de messe se sont retrouvés pour une après-midi
récréative. Ce moment est important car il permet de les
remercier pour leur engagement au sein de notre église.
C’est aussi, pour les plus anciens, un dernier moment de
partage et de fraternité avant de partir vers de nouveaux
horizons.

2024 a permis aussi, aux amateurs de musique,
d’apprécier de belles propositions musicales au cours de
5 concerts dont celle des écoles de musique d’Erstein,
qui ont reversées l’intégralité des recettes au profit de
l’entretien de l’église.

Enfin, les servants de messe, revêtus de leurs plus beaux
habits de Rois Mages ont parcouru une partie des rues
du village la dernière semaine de décembre afin de bénir
les maisons et recevoir en échange un don qu’ils
reverseront en partie à une association de leur choix.
Bravo pour cette initiative au profit des enfants
défavorisés.
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Pascal Huard

« Cette année a été
marquée par des
événements inhabituels
pour notre communauté »

Confirmation : Hugo WURRY et Louise JEHL



Concours de52

Le jury du concours de fleurissement composé de
professionnels du fleurissement et d’élus de communes
environnantes a sillonné à vélo les rues du village le 07
août pour apprécier les réalisations des particuliers en
matière de fleurissement.
Les plus belles réalisations ont obtenu un prix sur la base    
d’un classement qui s’établit en fonction de plusieurs
critères. 

2025 sera l’année du passage du jury départemental qui
décidera du maintien des “3 fleurs“ attribuées à la
commune en 2018. Si ce concours n’est pas une fin en
soit, il marque tout de même la volonté de rendre
agréable notre cadre de vie. 
Là aussi il s’agira de respecter des critères qui dépassent
maintenant le simple fleurissement pour intégrer la
préservation de l’espace naturel, la ressource en eau et
plus généralement tout ce qui contribue à améliorer le
cadre de vie.Dominique GEORGER - Hubert STRUB - Joffrey JEHL

Lucienne REIBEL - Benoit ANDRES - Audrey KISTNER 
Anita JEHL - Véronique KIPP 



M Mme SCHNEPP Jean-Claude
M Mme SCHERER Albert
Mme GREVISSE Evelyne

Les lauréats du concours 2024 

M Mme OBERLE Patrick
M Mme VALZER Jean-Noël
M Mme RIEG Bernard

M Mme PETON Yvon
M Mme MONTIGEL Guy
M Mme MULLER André
M Mme MURA Rémy
M Mme ARNOLD Didier

M Mme JAGGI Serge
M Mme ERNDT Daniel
M Mme SCHNEPF Thierry
Mme GROSS Violette
M Mme BOSCHENRIETHER Eric 
M Mme HERRBACH Gilbert 
M Mme LE MOAL Jean-Pierre
Mme GAUCKLER Michèle
M Mme KNOBLOCH Olivier
M Mme GREVISSE Cyril

 fleurissement
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« Un grand merci à tous ceux qui
fleurissent ou décorent leur

propriété, cela contribue à la beauté
du village et au rayonnement du

village ainsi qu’au bien-vivre
ensemble. »
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Le club “Jeux de société” 
Régulièrement des rencontres après-midi de jeux de
société sont proposées via le bulletin communal. Les
séances se déroulent dans la salle Bonn - 2 rue du Stade -
à partir de 14H.
Si vous souhaitez passer un après-midi sympathique et
convivial, n’hésitez pas à rejoindre le petit groupe déjà
constitué. L’activité est ouverte à toutes et tous et les
propositions de jeux de société sont les bienvenues.
Contact : Marlène FRENOT

L’Atelier tricot/couture
Les membres se réunissent les jeudis après-midi dans la
salle Bonn - 2 rue du Stade.
Un moment d’échange et de partage autour d’une
passion commune.
Contact : Christine PIAT 

Le club de Scrabble
Rendez-vous les vendredis de 14h00 à 16h00. Le
groupe vous accueillera avec grand plaisir.
Salle Bonn - 2 rue du Stade 
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Mon Parcours en Krav Maga

Je m’appelle Marine BECHTOLD, j’ai 18 ans, et j’habite à
Matzenheim depuis toujours.
Passionnée de Krav Maga, je pratique ce sport depuis
2018, un véritable exutoire qui m’a aussi appris à me
défendre et à me dépasser.

En février 2024, à 17 ans, j’ai participé au championnat de
France à Toulouse, où j’ai remporté deux titres de
championne de France en catégorie junior -63 kg, dans
les disciplines combat défense et combat libre. Ce fut une
expérience inoubliable, rendue possible grâce au soutien
de mon coach, Sébastien GAUCKLER, qui m’a poussée à
atteindre ce niveau.

Bien que je n’aie pas pu participer au championnat du
monde à cause de mes engagements professionnels, le
Krav Maga reste une passion qui m’a permis de grandir et
que je continuerai à porter avec moi.

« Deux titres de
championne de France en
catégorie junior »

Le Krav Maga est une discipline de combat simple,
directe, efficace, et accessible à toutes les catégories de
population. L’accent est mis sur la gestion du combat,
l’analyse de l’environnement, et la préservation de soi. Le
self-défense rassemble des techniques variées
permettant de se défendre contre une grande variété
d’attaques et de venir rapidement à bout des assaillants.
Le combat corps à corps constitue une phase plus
avancée du Krav Maga, et inclut la dimension
psychologique du combat. (sports.gouv.fr)

Solution des mots croisés de la page 57

1 -  MALGRENOUS - 2 - GESTAPO  - 3 - ANNEXION  - 4 - LECLERC - 5 - CAMPAGNE - 6 - ARMISTICE - 7 - SHERMAN -
 8 - DEBARQUEMENT - 9 - NORWIND - 10 - EISENHOWER - 11 -  POCHE - 12 - LIBERATION - 13 - STALAG - 14 - MAINNOIRE - 15 - JEEP - 
16 - NAZISME - 17 - HARDT - 18 - DELATTRE - 19 - MARTIAL - 20 - DEGAULLE - 21 - LIESSE - 22 - EVACUATION - 23 - MAGINOT - 
24 - HAGUENAU - 25 - PRISONNIERS  - 26 - ENIGMA - 27 - GUERRE - 28 - PAIX

Marine BECHTOLD - double championne de France - et
Gaëtan EVANGELISTA - vice champion de France
(photo DNA)

Marine Bechtold



Au fil des mois...
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Renforcement et reprofilage des berges de la SONDERAU

Fête des aînés

Cérémonie des voeux

Visite de la forêt communale orchestrée par M BAUMERT



Au fil des mois... 57

Célébration du 8 mai 

Ravalement de façade de la salle de danse

Ravalement de façade de l’école élémentaire

Rencontre avec les parents des enfants nés en 2023 pour planter un arbre 

Feu d’artifice du 14 juillet Plantation des arbres pour les nouveaux-nés
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En Août, la communauté ukrainienne a invité la population à un verre de l’amitié
à l’occasion de leur fête nationale

Réunion du SMICTOM

Installation du grand sapinVisite de la commune avec les nouveaux habitants

Rencontre avec Matthias  HOFFMANN -
Bürgermeister de Römerberg (D)
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Créateur - Pascal HUARD

solution page 53



Communauté de Communes
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En 2024, les projets pilotés par la Communauté de
Communes du Canton d’Erstein se sont poursuivis à un
rythme soutenu avec comme ambition première
d’améliorer le quotidien des habitants, des usagers en
offrant un service de qualité.
Les projets, qu’il s’agisse de la construction de
périscolaires, d’équipements culturels ou sportifs…,
répondent directement aux besoins de la population et
favorisent le bien-être et la cohésion territoriale. Ils
contribuent à améliorer l’attractivité des communes et
du territoire, à stimuler l’économie locale et à renforcer
les services de proximité. 

La médiathèque intercommunale de Gerstheim 
Après plus de 18 mois de travaux, l’aménagement
intérieur de la médiathèque intercommunale est  
terminé. Le rez-de-chaussée est dédié aux enfants
jusqu’à 12 ans et le premier étage est celui des adultes et
des adolescents. 
De nombreux éléments de l’ancien moulin sont visibles :
silo à blé, la turbine, des anciennes photos du moulin en
activité ornent les murs. 
La médiathèque a été inaugurée le 19 octobre et ouverte
au public depuis le  22 octobre.

« Améliorer le quotidien
des habitants, des
usagers en offrant un
service de qualité»

La médiathèque intercommunale de Rhinau 
Le projet de rénovation et d’extension des locaux de la
médiathèque intercommunale est inclus dans la mise en
conformité et la rénovation globale de l’Ecole de Centre
de Rhinau. La fin des travaux de la médiathèque est
prévue en fin 2024. 

Gerstheim 

Le Centre aquatique intercommunal s’agrandit. Le
bassin nordique fera partie des nouveaux outils de la
communauté de communes destinés à élargir l’offre de
service aquatique auprès du grand public. A cette
occasion, le Centre aquatique intercommunal sera
baptisé « Aqual’ill ». 

Le bassin nordique
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Le projet de construction du périscolaire de l’école
Rohan à Benfeld s’achève. D’une capacité de 100
places, la structure en bâtiments modulaires d’une
surface de 360m2 accueillera les enfants dès le retour
des vacances d’automne. 

Le périscolaire de l’école Rohan à Benfeld 

La Maison de l’Enfance à Witternheim 

Le périscolaire de la Petite Ill 

Kòmm mìt 

Afin de répondre à l’augmentation du besoin des
familles, la CCC d’Erstein construit actuellement une
Maison de l’Enfance, composée d’un périscolaire de 50
places et d’une crèche de 20 berceaux.
Cet ensemble d’une surface de 887m2 permettra de
doubler la capacité d’accueil de jeunes enfants.
La fin des travaux est prévue en décembre 2024. 

Il s’agit d’un projet de construction d’un périscolaire
pour accueillir les enfants des communes de Hipsheim
et d’Ichtratzheim. Implanté sur le site des anciens jardins
du presbytère à Hipsheim, il permettra d’accueillir 30
enfants de maternelle et 50 d’élémentaires. Les travaux
ont commencé à l’automne 2024.

En partenariat avec la plateforme Karos, la Communauté
de Communes a décidé de proposer une offre de
covoiturage pour les trajets domicile/travail. 
Téléchargez l'application Karos, créez votre compte et
renseignez votre rôle (passager, conducteur ou les
deux). L'application vous mettra en relation avec des
usagers qui effectuent le même trajet que vous. 
Infos sur : https://www.cc-erstein.fr/actualites/883-lancement-de-
komm-mit

L’opéra
Dans le cadre d’une politique culturelle écoresponsable,
la CCCE a affrété 2 bus pour emmener les amateurs de
musique à l’Opéra de Strasbourg. Ils ont ainsi pu assister
le 13 décembre au ballet Casse-Noisette.
En prenant à sa charge le coût du transport en bus, la
CCCE conjugue culture et développement durable ! 

Espace France Rénov’

Face au coût de l’énergie qui augmente et aux enjeux
climatiques, les travaux de rénovation réalisés par les
particuliers, dont l’isolation thermique, sont de plus en
plus nombreux. Pour vous renseigner sur les possibilités
d’amélioration de l'isolation de votre logement,
contactez l’espace conseil France Rénov’ du Canton
d’Erstein. Vous pourrez y trouver des conseils techniques
gratuits, neutres et indépendants sur la maîtrise des
consommations énergétiques, sur les matériaux et sur les
aides financières. Sur demande, la conseillère pourra
aussi se rendre à votre domicile pour vous donner des
conseils.

Contact : Mme Sarah JACCOMARD, conseillère France
Rénov’, via le formulaire suivant :
https://www.cc-erstein.fr/formulaire-france-renov 
ou par téléphone au 03 90 60 70 03.
Le bureau se situe à la maison France Service à Erstein,
sur rendez-vous uniquement.

du Canton d’Erstein

Prochain opéra : la Traviata de Verdi en mars
2025.

https://www.facebook.com/karos.fr?__cft__%5b0%5d=AZX1WJV_QJ3audtkJf5PalZSX3486VFu5i5u_N1vgHHa7AD2Sp1w21tY58wCp93sVjmIH2b_MzM7_H39tn9DqLmNDc0bh-Kh5rj9gBPgiQF_svjMlXacgrM9nOJ8-fzrJr5GVq8idpAX0092T0RX0SRzFTGM1mKJeAmc8CrNvZDC8fOrjOLZ8h5lfqmFPfkLAnI&__tn__=-%5dK-R
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En Alsace Centrale, lorsque vous triez un déchet, vous lui
offrez une deuxième vie : tous les flux de collecte
sélective (bacs et conteneurs jaunes, conteneurs à verre,
bennes en déchèteries) alimentent des filières de
recyclage qui récupèrent auprès du SMICTOM les
tonnes triées par matériaux. Chaque déchet trié est donc
un déchet utile !

Concernant les biodéchets, si vous ne pouvez pas les
composter, vous pouvez les déposer dans les bornes
d'apport volontaire dédiées. Ils seront méthanisés,
fournissant ainsi chaleur, énergie et engrais pour le
territoire.

Cependant pour vous aider à mieux trier et pour
répondre aux questions que vous vous posez parfois
voici les erreurs de tri les plus fréquentes qui concernent
notamment le bac jaune. 

Champions du quotidien ...

Déchet Risque Où les déposer

Piles et accumulateur(lithium)

Electroménagers et cables

Mouchoirs, essuie-tout, masques,
serviettes en papier

Barres de fer, morceaux de bois

Vêtements et chaussures

Ficelles, bandes plastiques de
cerclage

Risque majeur d’incendie au centre
de tri

En magasin ou déchèterie

Risque de déchirement des bandes
et d’incendie

Risque de propagation de maladies,
non recyclables

Dans le bac gris

Risque d’endommager les machines En déchèterie

Non recyclable via le center de tri Dans les bornes textiles ou en
déchèterie

Bloquent les convoyeurs Dans le bac gris

En magasin ou déchèterie

Dans le bac jaune ....



PPRI - Inondations
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L’inondation est l’un des principaux risques naturels en
France. Phénomène imprévisible et récurrent, elle peut
toucher chacun d’entre nous et mettre en cause la
sécurité des personnes et des biens.

Le PPRi, approuvé le 30/01/2020, est un outil pour
maîtriser l’urbanisation en zone inondable et ainsi limiter
l’exposition aux risques des personnes et des biens. Il a
pour objectif de cartographier les zones à risques et de
les réglementer :  
• de délimiter les zones exposées aux risques, d’y
interdire tout type de construction afin de ne pas
aggraver le risque pour les vies humaines ou prescrire
les conditions dans lesquelles des constructions
autorisées doivent être réalisées et exploités ; 
• de délimiter les zones qui ne sont pas directement
exposées aux risques mais où des constructions, ...
pourraient aggraver les risques ou en provoquer de
nouveaux ;
• de définir les mesures de prévention, de protection et
de sauvegarde qui doivent être prises par les
collectivités publiques et les particuliers ;
• de définir les mesures relatives à l’aménagement,
l’utilisation ou l’exploitation des constructions, ...
existantes à la date de l’approbation du plan, qui doivent
être prises par les propriétaires ou utilisateurs.

Plan de Prévention du Risque
d’Inondation par débordement de l’Ill

Si votre bien est situé en zone inondable, le SDEA vous
propose d'évaluer la vulnérabilité de votre maison face
aux inondations. Ce diagnostic GRATUIT vous permet
d'identifier les solutions prioritaires à mettre en œuvre
pour protéger vos biens, d'estimer leur coût et de
bénéficier d’une prise en charge des dépenses pouvant
aller jusqu’à 80%.

Matzenheim - 17 février 1990

Je fais diagnostiquer la vulnérabilité de mon
habitation

Plus d’informations sur le site du SDEA : www.sdea.fr -
rubrique : L’eau

Pour toute question relative à l’inondabilité d’un terrain  
ou pour toute question relative à la bonne prise en
compte du risque inondation, particuliers et porteurs de
projets immobiliers peuvent s’adresser en Mairie ou à la
DDT du Bas-Rhin.





9,00 €
à emporter

/ pers.

1450 €
/ pers.

1300 €
/ pers.




